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河北日报讯（记者王雅楠 通讯员崔霞）
堤顶路上锣鼓喧天，黄包车奔走穿梭，扭秧歌
跑旱船……10月1日，吴桥县大运河公园里
十分热闹，再现了吴桥码头的昔日繁华。

观运河美景，赏杂技奇绝，饮香醇美酒，
品翰墨书香。国庆假期，杂技之乡吴桥精心
策划，组织开展“庆中秋迎国庆主题活动”，
包装打造两日游精品旅游路线，为游客提供
一个形式多样、内容丰富、欢乐有趣的旅游
体验。

在吴桥杂技大世界景区，说书唱戏、打
把式卖艺、美味小吃……江湖文化城开启夜
游模式，再现“老吴桥”不夜城；江湖八大怪
出城迎宾、全新升级版“老吴桥开城仪式”等
九月庙会街景，再现明清时期杂技辉煌盛
景；景区四大剧场分别推出了《江湖》杂技剧
国庆夜场、“以梦为马，不负韶华”杂技舞台
剧、“魔幻森林”魔术情景剧、鬼手居“三仙归
洞”国庆特别专场等系列优秀剧目和节目。

同时，吴桥县还在美丽乡村岳庄和酒章
文创园安排了舞狮、舞龙等民俗表演。

□河北日报记者 刘雅静
通讯员 逯占友

对于正在北京冬奥会张家口赛区
奥运村施工的高俊峰来说，今年的中
秋别有一番韵味。虽然没有和家人团
圆，但家人的鼓励让他感到幸福、

踏实。
10月1日一大早，高俊峰和工友们

便来到施工现场，卸货、组装、测量、安
装、固定……他们在狭小的空间内熟
练地操作着，一如往常。

高俊峰是惠达卫浴股份有限公司
冬奥会项目现场执行经理。随着张家
口赛区场馆建设的不断推进，奥运村已
具备室内装修条件。“我们入场4个多
月了，我也2个月没有回家了，今年中
秋节是我第一次没有和家人一起团
圆。虽然有点‘小失落’，但看着各个场
馆从铁架子、混凝土变成了一个个精品
建筑，又觉得能够参与冬奥会场馆建

设，倍感荣耀！看着不同参建单位的建
设者没日没夜、加班加点抢工期，自己
感觉身上每天都有使不完的劲儿。”高
俊峰激动地说。目前，惠达卫浴施工现
场根据场馆施工进度，每天以安装二三
十套浴室的进度推进工作。

临近中午，高俊峰给在北京的妻
儿打了视频电话，互道问候。本来这
个中秋节不能回家和在张北的父母团
聚，让他有些遗憾。没想到母亲知道
他在为冬奥会项目服务，不仅没有怨
言，还叮嘱他“做好奥运项目，别惦记
家里。”“我能参与冬奥会项目建设，老
家人都知道，都羡慕我爸我妈有个‘有

出息的儿子’！”高俊峰呵呵地笑着。
午饭时间到了，高俊峰打开公司

特制的中秋午餐。“嘿，今儿有可乐！”
一位工友说。“今天过节，我们吃点好
的，赶紧干活，赶工期！”高俊峰招呼着
大家。

奥运村建设项目是2022年北京冬
奥会重点项目之一，它担负着全世界
所有参赛国家运动员、教练员以及随
队官员的住宿保障任务。现在距北京
冬奥会开幕不足500天，为了能顺利完
成任务，像高俊峰这样放弃阖家团圆
的 建 设 者 ，在 奥 运 村 工 地 上 就 有
3500人。

□河北日报记者 解丽达

35岁的中交一公局集团总承包公
司工程师郭林，去年11月进驻廊坊项
目部，目前负责北京大兴机场临空经
济区廊坊片区（以下简称“廊坊临空经
济区”）临空路项目。他和妻子杨利军
同在中交工作，两人常年驻外跟着项
目跑，去年一同来到廊坊。

“曾经有大半年时间我在宁波，她
在内蒙古，分居两地。”郭林说，公司都
会尽量安排夫妻在同一个项目，虽然
能够团聚，但由于常年居无定所，4岁
的女儿一直跟着爷爷奶奶在山东老
家。这两天，奶奶带着孙女来到廊坊，
一家人终于团聚了。

10月1日，郭林像往常一样来到项
目部，和同事们一起讨论施工细化方
案。“这条路要上跨高速公路，施工复

杂，需要考虑周全。”当天，他担任项目
经营部部长的妻子杨利军也没有休
息，正在趁假期梳理最近的工程经营
管理情况。

去年 12 月，中交一公局集团总承
包公司承揽了廊坊临空经济区临时路
以及市政路网及配套 EPC 工程，这是
临空经济区建设基础设施重点市政工

程，建成通车后将进一步完善临空经
济区廊坊片区起步区的路网体系。

郭林的宿舍就在项目部楼上。一
间不足30平方米的屋子，既是客厅、餐
厅，又兼卧室。当天一大早，郭林的母
亲刘正桂早早起床买来牛肉，用宿舍
里仅有的电磁炉炖了一大锅牛肉腐
竹。“虽然条件简单，也要给儿子、儿媳
妇做个菜！”刘正桂告诉记者，平常只
有过年才能见到儿子和儿媳妇。

中午，郭林到食堂又打上几份菜，
再加上牛肉炖腐竹，凑齐了一桌团圆
饭。手机微信里不时传来亲友的问
候，一家人围坐在一起，郭林有些激
动，“自己最幸福的事情是工作之后有
家人陪伴，看着孩子成长！”看着远处
的工地，郭林说：“我们从事工程项目
基建，是为了把我们的‘大家’建设
好。‘大家’建好了，‘小家’才幸福！”

□河北日报记者 吴安宁

10月1日中午，在雄安新区京雄高
速 SG6 标段项目部，中交一公局的董
晓燕和丈夫李志刚格外高兴，他们一
家三口第一次在中秋节这天吃上了团
圆饭。

今年的10月1日，既是国庆节，也
是中秋节，这是夫妻俩在雄安新区度
过的第二个中秋节与国庆节。前几
天，他们把三岁的孩子接到了雄安新
区。长期在外工作的他们，与家人聚
少离多，这是孩子出生以来全家人在
一起过的第一个中秋节。

作为连接北京城区和雄安新区便
捷的高速通道，京雄高速公路由两段
组成，其中北京段北起南五环路，南至
京冀界，长约27公里；河北段包括主线
和大兴国际机场北线支线，长约93公
里。项目党支部书记庞健告诉记者，
中交一公局集团承建的京雄高速公路
SG6标段是全线的最后一段，也是唯一
一个全部工程都在雄安新区内施工的
标段。项目预计今年底主体建成，明

年6月全线通车。通车后，北京到雄安
新区将实现1小时通达。

“我觉得此刻我就是最幸福的
人。”李志刚在京雄高速SG6标段项目
部钢筋场担任生产工人，由于工作性
质，结婚8年来，一直奔波在祖国的建
设一线。能有这样一个在项目工地与
家人团聚的机会，他格外珍惜。

李志刚的工作在京雄高速建设中
非常重要。施工标段内，高速公路的
桥墩采取了“花瓶墩”的特殊设计，这
种设计不仅为了美观，更是因为“花瓶
墩”下部留出的巨大空间保证了雄安
新区未来修建城市道路不受影响。但

“花瓶墩”设计也给施工增加了很大难
度。李志刚告诉记者，整个标段共有

“花瓶墩”320 个，其中大“花瓶墩”177
个，最多的一个“花瓶墩”的钢筋弯曲
种类有46种。而这些弯曲复杂的钢筋
都需要他们钢筋场来制作，工期紧、任
务重，即使是“双节”期间，他和工友们
依旧不能休息。

“我们夫妻都在同一个项目上，这
非常难得，今年把孩子接来过‘双节’，

太开心了。”董晓燕在中交一公局京雄
高速SG6标段项目综合部从事文字工
作。她告诉记者，婚后8年，这是头一
回和丈夫同在一个项目上，这让她感
觉很幸福。

“我们去年8月入场施工，能够参
与雄安建设我们很兴奋。参建京雄高
速这么久，它就像我们自己的孩子一
样，最大的幸福与愿望就是早日看到
它建成通车。”董晓燕说。

“做好奥运项目，别惦记家里”
——北京冬奥会张家口赛区建设工地的一场隔空“团圆”

沸腾的工地 最美的团圆

雄安建设者的“小团圆”

10月1日，雄安新区京雄高速SG6标段项目建设现场。项目建设方供图

高俊峰利用吃饭时间与家人视频
通话。 河北日报通讯员 逯占友摄

中交一公局集团总承包公司廊坊临空路项目总工程师郭林：

“大家”建好了，“小家”才幸福

10月 1日
中午，在郭林
宿舍里，一家
祖孙三代高兴
地吃团圆饭。
河北日报记者

解丽达摄

吴桥：长假里好戏连台
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月是故乡明，人是家乡亲。在全
面建成小康社会收官之年，家乡又有
了哪些新景象？乡亲们的生活又发生
了哪些新变化？今起，本报推出“回家
乡 看变化”专栏，记者们借国庆中秋
双节回乡之机，走城镇，进村庄，串街
巷，访乡亲，记录人兴业旺的景象，感
受家国安宁的幸福，倾听乡村振兴的
律动。敬请关注。

开栏的话

□河北日报记者 王育民

不食河豚，焉知鱼味？吃了河豚，百鲜
无味……中秋，正是家乡曹妃甸河豚味美
肉肥的好时节。10月1日，淅沥秋雨挡不
住回乡的脚步，半路上记者就仿佛已经闻
到了河豚的鲜美。

“前阵子，十里海养殖场的‘河豚小镇’
登上了湖南卫视《天天向上》栏目的舞台，
一定特别好。”不知不觉间，记者已走进这
座“河豚鲜飘千里”的小镇。

走在小镇街道上，一幅幅精美的3D画
映入眼帘：碧蓝的大海，丰收的河豚鱼“蹦”
出了鱼篓……跟儿时记忆中腥气扑鼻的鱼
塘和虾池不同，雨中的小镇非但没有泥泞
脏乱，反而愈发清新。

本以为下着雨，没什么人来，却在垂钓
区发现了许多游客撑着伞，拿着竿钓水里
的“楞蹦鱼”。一边“陪钓”一边讲解的正是
小镇的负责人孙卫忠。

“‘渔’是我们这儿的特色，不仅能吃到
包括河豚在内的各种鱼，还能钓鱼、体验渔
文化，特别是一摸河豚，它就生气，身体便
会膨胀，鼓成小球，一会儿我们就去体验一
下。”孙卫忠讲得绘声绘色，一旁的游客则
是“垂涎欲滴”。

据孙卫忠介绍，“河豚小镇”的建设思
路是将“渔乡风貌、渔业风光、渔家风情”融

为一体，将美食与美景融为一体，打造具有养殖、垂钓、渔事体验、
餐饮、特色民宿等功能为一体的休闲度假基地。

转眼已是中午，小镇里“十里渔家”河豚鱼主题餐厅里热闹非
凡：有的站在壁画前，和栩栩如生的河豚鱼合影；有的将桌上各种
河豚鱼烹饪菜肴拍照发朋友圈；有的则是拿起河豚鱼，看着它们

“鼓成球状”……
忙完手上的活儿，厨师长郝鑫一边擦着汗，一边高兴地说：

“‘河豚小镇’用旅游融入的方式，给河豚养殖加了把劲儿，让越来
越多的游客尝到‘神秘’又味美的河豚。”

记者小时候听老人们说，由于独特的自然条件，曹妃甸海域的
河豚种类众多，常见的品种为红鳍东方豚、菊黄东方豚等。只是由
于环境的变化，食用河豚红鳍东方豚已十分少见，难道情况有变？

“曹妃甸从上世纪90年代开始人工养殖河豚鱼。现在曹妃甸
每年往韩国、日本出口优质河豚鱼产品差不多800吨，是国内最大
的红鳍东方豚生产、出口加工基地。前年，曹妃甸还被评上了‘中
国河豚鱼之乡’的称号哩。”从业多年的郝鑫，不仅是做河豚鱼的专
家，更是河豚知识“大王”。郝鑫说，曹妃甸遍地是吃河豚鱼的馆
子，红烧、汆汤、烹炸，咋做的都有，咋做都好吃，河豚鱼的鲜美总能
令食客流连忘返。

“让食客变为游客，把河豚养殖业与旅游业相融合，我们小镇
就是这样做的。”孙卫忠自豪地说，通过打造“河豚小镇”，如今，“游
曹妃甸、吃河豚鱼”已成为该区旅游业发展的特色和亮点。2019
年，“河豚小镇”旅游收入超过3500万元，全养殖场渔民人均纯收
入达到5万元。

1010月月11日日，，在吴桥运河堤顶路上在吴桥运河堤顶路上，，进行了精彩的进行了精彩的
跑旱船跑旱船、、扭秧歌表演扭秧歌表演。。 河北日报通讯员河北日报通讯员 陆陆 娟摄娟摄

□河北日报记者 刘剑英
通讯员 吴兆军 史露露

“今天每卷产品都要头、
中、尾取样，这是客户专门提出
的生产要求，大家一定要规范
操作流程。”10月1日8时许，河
钢邯钢邯宝冷轧厂连退车间技
术员王坤鹏，一边与同事沟通
屈服强度性能问题，一边现场
指挥产线出口主操分卷取样。

两天前，邯宝冷轧厂收到
一份特殊合同，国内某知名客
户订购了200吨高强汽车板，但
对钢板屈服强度性能提出了严
苛要求。王坤鹏查阅生产记
录，发现以前该钢种屈服强度
性能数值波动范围远大于客户
要求。

“平时屈服强度性能范围
在150兆帕左右，这次客户要求
在80兆帕以内，而且要保证通
卷性能均匀性，这意味着工艺
窗口更窄，稳定性要求更严，甚
至要做到全程速度无波动。”王
坤鹏的话让大家紧张起来。

客户需求就是生产要求。
王坤鹏立即联系了河钢邯钢技
术中心负责牵头研发该产品的
技术员刘自权，两个人针对工
艺窗口要求反复分析研究，最
终商定了生产方案。

10 月 1 日，在这个举国欢

庆的日子里，王坤鹏和连退车
间生产技术人员围绕产品要
求，仔细做着生产前各项准
备。“客户要求越高，越是公司
树立品牌、增强产品竞争力的
机会。各岗位同心协力，一定
能保质保量完成任务。”生产
前，王坤鹏再次给大家鼓劲。

入口技术员白瑞召此前进
行了大量焊接技术实验，力保
焊接一次成功率 100%。炉区
技术员王永恒分析了之前的大
量生产参数，从快冷风箱距离、
氢气含量、烧嘴负载等方面，制
定在 80 米/分钟速度下的最佳
炉区控制参数。王坤鹏则针对
平整机弯辊控制、拉矫机压下
量控制和碎边剪刃间隙等进行
分析总结，细化控制方法。

9时30分，按照生产计划，
这批特殊钢种正式上线生产。
调整焊接参数、检查合格起
线……王坤鹏和技术人员紧盯
在产线各关键位置，全程跟踪，
及时指导岗位职工操控方法。

历时6小时，产品全部顺利
下线。等候在生产线旁的送样
人员，第一时间将板样送检。很
快，河钢邯钢技术中心化验站传
来好消息：“产品头、中、尾取样
化验结果全部满足客户要求，通
过曲线分析，通带均匀性良好。”

生产现场，欢呼雀跃。职
工们拭去额头的汗水，幸福溢
满笑脸。

技术攻关保订单
精益求精产好钢

——河钢邯钢邯宝冷轧厂生产一线见闻

节日坚守


